

Staatzzirkus der DDR
Träger des Vaterländischen Verdienstordens in Gold
Generaldirektor Otto Netzker

Zirkus BEROLINA
Direktor Hans Bernsdorf
1040 Berlin, Hessische Straße 11-12

PRESSE-INFORMATION

Gastspiel des Zirkus Berolina 1985 in der DDR

Nach mehr als zweijähriger Abwesenheit gastiert der Zirkus BEROLINA erstmals wieder in der DDR.

1983 und 1984 führten ihn Gastspiele in die CSSR und nach Griechenland. Zirkus BEROLINA war der erste Zirkus aus der DDR, der mit seiner kompletten Ausrüstung in einem nichtsozialistischen Land gastierte und in den Gastspielstädten Athen und Saloniki große kulturpolitische Erfolge erzielte. Das Gastspiel im vergangenen Jahr in der CSSR brachte einen Rekordbesuch von über 884 000 Zuschauern.

Von März bis Juni diesen Jahres gastierte das Ensemble des Zirkus BEROLINA in den sowjetischen Städten Grosny und Stawropol, im Berolina-Chapiteau stellte sich der sowjetische Staatzzirkus vor.

Nun reist der Zirkus BEROLINA mit seinem eigenen Programm durch den Süden der DDR und gastiert u. a. in Suhl (9.-11. 8.), Erfurt (3.-12. 9.), Gera (24.-29. 9.), Karl-Marx-Stadt (25. 10. bis 4. 11.) und Dresden (9.-24. 11.).

In diesem Jahr begeht der Staatzzirkus der DDR sein 25-jähriges Jubiläum, und Zirkus BEROLINA hat aus diesem Anlaß ein Programm gestaltet, das einen repräsentativen Querschnitt von Artistik und Dressuren zeigt, die den hohen Leistungsstand der Zirkuskunst in der DDR dokumentieren.

Im Programm des Zirkus BEROLINA sehen Sie solche interessanten Dressuren wie den 18er Zug Edlen Mecklenburger Warmbluts von Kunstpreisträger Günter Dorning, die Kuhdressur, ebenfalls von Günter Dorning dressiert und von Monika George vorgeführt sowie die Reiterei der Musketiere.

Seine Premiere erlebt der Exotenzug von Günter Dorning, der von ihm bis zum Gastspielbeginn einstudiert wurde.

Mit der Dressuretüde von Don Quichotte (eine humorvolle Arbeit mit einem Solopferd) und einer komischen Reiterei werden für die DDR neue Darbietungen vorgestellt.

Im artistischen Bereich arbeiten so bewährte Darbietungen wie die Rectons am Viereckreck, die Samarratruppe (Parterrespringer) und Brigitta am Solotrapez junge Artisten, die erst vor einem oder zwei Jahren die Staatliche Fachschule für Artistik absolviert haben und in der DDR noch nicht zu sehen waren, so die Salteros (Stangenwurfakrobatik), die Skylights (Fußleiterperche) oder die Pasadenas (Akrobatik am Hängeperche).

Auf dem Nachwuchsfestival junger Artisten in Paris im Winter 1984/85 erhielten die Trampolinakrobaten Mendozas den Preis des französischen Kulturministers.

Einen weiteren interessanten Programmpunkt setzt sicher auch die Raubtierdressur von Erich Leutinger aus der Schweiz.

Die Clownerie wird vertreten von Tilo, Otto, Colly und Danny. Die beiden jungen Clowns Colly und Danny haben erst in diesem Jahr die Staatliche Fachschule für Artistik beendet, sie sind die ersten Clowns, die dort ausgebildet wurden.

Das Programm wird begleitet von dem polnischen Gastorchester unter Leitung von Kapellmeister Gruszinski.

Zirkus BEROLINA reist mit rund 130 Wagen und 15 LKW's. Ihm gehören rund 60 Artisten und 100 technische und andere Mitarbeiter an. Der Tierbestand umfaßt etwa 130 Tiere.

Schulwagen, Kindergarten, Betriebsküche, Badewagen, Sanitätsabteil sind fester Bestandteil dieses modernen Reiseunternehmens.

Sollten Sie den Wunsch nach einem Interview haben, so würden wir Ihnen besonders empfehlen:

Günter Dorning	– Dresseur
Monika Georgi	– Vorführerin
Helmut Schuhmann	– Truppenchef der „Salteros“
Mario Seidel	– Truppenchef der „Mendozas“

Aus dem technischen Bereich können wir Sie aufmerksam machen auf:

Ruthard Tamschik	– Stallmeister
Helmar Apelt	– Beleuchtungsmeister

Auch unser ausländischer Gast steht Ihnen gern zur Verfügung. Mit weiteren Vorhaben können Sie sich jederzeit an den Direktor des Zirkus Berolina, Hans Bernsdorf, wenden.

Bitte richten Sie alle Fragen an den Verantwortlichen für Presse und Werbung des Zirkus BEROLINA, Claus Stange. Von ihm erhalten Sie auch Fotomaterial für Ihre Veröffentlichungen.

Wir möchten Sie gleichzeitig informieren, daß wir in jeder Stadt unsere Tierschau durchführen. Sie ist täglich – auch außerhalb der Vorstellungen – geöffnet.

Für die Kinder steht außerdem der „Saturn“, ein modernes Kinderkarussell, bereit.

Der Zirkus BEROLINA führt ein umfangreiches Souvenirangebot an Plakaten, Fotos, Wimpeln, Kalendern, Anstecknadeln usw. mit sich.

Die genauen Daten unseres Gastspiels in Ihrer Stadt entnehmen Sie bitte dem beigefügten Informationsmaterial.

Für Belegexemplare Ihrer Veröffentlichung sind wir Ihnen sehr dankbar.